
もっと良い大学に行く、と言って受験さえしなかった、東洋大学法学部に

入学しました。

　当時の大学はどこも、７０年安保闘争が終わったばかりで、ベトナム戦

争が激化し、アメリカのベトナム参戦等に抗議する学生運動が盛んに行わ

れており、校内にはいたる所にタテカンが立てられ、アジ演説が響き渡っ

ていました。　おかげで、私の３年４年の時は、大学が学生を学内から締

め出す、ロックアウトが行われ、試験が実施できずに、レポート提出だけ

でした。

当時の帰省時の交通機関は、ほとんどが鉄道でした。急行桜島で２１時間、

寝台特急みずほで１９時間かけて熊本に帰っていました。

当時父は、牛深の検察庁に転勤していたので、熊本から牛深までが帰るの

が大変でした。ある時は熊本の親戚の家に泊まるのが煩わしくて、最終の

バスが本渡までしかないのに、本渡からは牛深まで歩いて帰ろうと、夜中

テクテクと山の中を歩いていると、パトカーに止められ職務質問と持物検

査をされました。

事情を説明するとパトカーで送ってくれましたが、途中でこれから先は管

轄外だからと、後から来た車を止めて牛深まで送ってくれるよう頼んでく

れたので、無事に帰りつきました。親切なお巡りさんでした。　

クラブは、法律相談部と民法研究会に入りました。法律相談部は各地域の

市役所に行って法律相談を行っていました。もちろん法学部の教授も一緒

でした。民法研究会については、今となっては、どうしてそう思ったのか

定かではありませんが、私が３年の時、同級生３人と２年、１年の後輩

１０数人を引き連れて脱会し、法を志すということで、法志会というクラ

ブを創り、初代幹事長になりました。

　勝手に作ったクラブだったので、部室もなく、顧問の教授もいませんで

した。そこで、図書館の会議室を借りたりして勉強会をしていました。

教授もいないので、私達上級生が一生懸命勉強して講義をしていました。

今でも思い出すのは「信玄公旗かけの松事件」「宇奈月温泉事件」等の判例

です。これらは、「権利の濫用」という法理論の研究の契機となった事件です。

卒業してからは熊本に帰り、何とか司法書士試験に合格し現在に至ってい

ます。

ところが去年、突然事務所に電話があり、もしかしたら、法志会ＯＢの松

本一也先輩ですか？と聞かれました。

法志会の１年後輩でした。当時の部員が広島でＯＢ会を開くので、参加し

ないかというお誘いでした。その時、法志会は顧問の教授もいる正式なク

ラブとなり、５２年経った現在も続いると聞き大変嬉しかったです。

「もし、今までの人生の中で、戻れるならどの時代に戻りたいかと」聞か

れたら、私は迷わず学生時代に戻りたいと答えます。

■幹事報告
（幹事 福井 学）

■来信案内
１）
２０２５～２０２６年度 藤田千克由ガバナー、堀川貴史地区ラー

■点鐘

■国歌斉唱「君が代」

■ロータリーソング
「それでこそロータリー」

( ソングリーダー武末　直大 )

■ 来訪者紹介
（見学　平城大海　君）

■ 会員の時間
( 松本一也 会員 )
今日は、私の若い頃の話をしたいと思いま

す。

　私の父は、公務員だったので転勤が多

く、小学校１年は山鹿小学校、２年から６

年までは本渡南小学校、中学１年は桜山中

学校、２年から３年までは帯山中学校に通

いました。

　高校は、やっとのことで済々黌に行きま

したが、これが失敗でした。今と違って、１学年約５５０人のうち女性は

４０人位しかいませんでした。おまけに、私は１年から３年まで女性のい

ないクラスでした。中学時代は、クラスの女の子に恥ずかしい所は見せら

れないと、少しは勉強したんですが。男ばかりで、居眠りしたり、答えら

れなくて先生から怒られても全然恥ずかしくもなく、成績は下がる一方で

した。

それに、１浪２浪は当たり前という校風でしたから、ロクに勉強もせず、

案の定浪人しました。そこで、熊本予備校に行ったのですが、これまたそ

こには、私のクラスからだけでも１０数名が通っていました。高校の延長

みたいで、緊張感もなくダラダラと過ごし、講義に飽きたと言っては、バ

イクで金峰山を越えて河内の海岸に行って、海に向かって、バカヤローと

叫んだり、人生とは何ぞやとか、ほざいてるうちに、めでたく、大学に合

格しました。

現役の時先生に、ここなら君でも通るから受けてみたら言われ、いやだ、

●会長　前田日出夫
●幹事　福井　学
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ニングファシリテーター、上野浩伸ＲＬＩ運営委員長より、国
際ロータリー第２７２０地区２０２５～２０２６年度ＲＬＩスケ
ジュールのお知らせ。

◆「RLI パートⅠ」　　会場：大分市コンパルホール
第 1 日目　　2025 年 9 月 27 日（土）13：00 ～ 17：00　
 　　　　　　懇親会：アートホテル大分　会費￥9,000

第 2 日目　　　　　 9 月 28 日（日） 9：00 ～ 12：00

◆「RLI パートⅡ」　　会場：熊本市民会館会議室
                                          （大会議室・会議室１、２、３、４、８）
第１日目　　2025 年 11 月８日（土）　9:00 ～ 17：00　
　　　　　＊会場の都合でパートⅡは 1 日開催となります。

◆「RLI パートⅢ」　　会場：未定（大分）
第１日目　　2026 年 2 月 21 日（土）　13:00 ～ 17:00
第２日目　　　　　　 2 月 22 日（日）　9:00 ～ 12:00

◆「卒後コース」　　　会場：オンライン開催の予定
第１日目　　2026 年 4 月～ 5 月の予定　13:00 ～ 18:00

２）
２０２５～２０２６年度藤田千克由ガバナー、濱田建二ローター
アクトサポート委員長、上野聖顕
地区ローターアクト代表より、第１回 RA 地区連絡協議会及びイ
ンターシティミーティングの案内。
１、日時   　2025 年７月 13 日（日）10:30 ～ 15:00 

〈スケジュール〉　
受付　10：00 ～ 10：30　　
地区連絡協議会　10：30 ～ 12：00 
休憩　12：00 ～ 13：15 （各自でお弁当等は持参）
ＩＭ　13：30 ～ 15：00 　
 解散　15：00 ～ 

２、開催場所　　コンパルホール　会議室 400 号室
　　〒 870-0021　大分県大分市府内 1 丁目 5-38　
　　電話番号：097-538-3700

３）
地区事務所より、ＲＩ会長エレクト辞任のお知らせ。
　　　　　　　　　　　
■クラブより
特にございません
１）
第１２回定例理事会報告。
１．アクト地区委員の件。（宮田真二会員 … 地区補助金委員会）

２．慈愛園との坂本農園での野菜収穫体験学習について。
　・6 月 28 日（土）を予定。天気しだいで 6 月 29 日（日）に変更。
　→ 7 月に変更。
    ・アクトにも声を掛けたい。

３．次年度国際大会（台北）について。
    ・日時（6/12・6/13・6/14）
    ・参加人数の件

【 2025 年 6 月 13（土）･14（日）･15（月）で決定 】

４．姉妹クラブ交流・国際奉仕事業調査の旅費の補助について。
・2025 年 7 月 
ラオスでの国際奉仕事業調査

（小畑成司会員、堤勝也会員）

・2025 年 10 月 
3490 地区（台湾）ポリオ根絶サイクリングイベント

（中島祐爾会員、堤勝也会員、彌冨照皇会員）
【 １人 5 万円の補助を出す。スマイル予備費より拠出する。 】
※次年度予算に計上する。

２）
本日の例会終了後に、第２回次年度理事会が開催されます。

■今後の地区行事

6 月 21 日（土）

6月 22 日（日）

地区ローターアクト

研修会

熊本県

熊本市

熊本国際交流会館、熊

本市中央公民館、他

全会員登録

7 月 13 日（日）第１回 RA 地区連絡協

議会およびインターシ

ティミーティング

大分県

大分市

コンパルホール 新着

7 月 19 日（土）

7月 20 日（日）

大分県

日田市

米山奨学生、
カウンセラー

7 月 26 日（土） 2025-2026 年度 

規定審議会報告会・クラ

ブ活性化ワークショップ

大分県

大分市

ホルトホール大分 案内中

■委員会報告
（報告者　西田智史）

 慈愛園リスケジュールの件

■出席報告
（出席・プログラム担当委員長　片岡　貞志）

月日 会員数 出席者数 MU 修正出
席者数

出席率
（％）

5 月 28 日
38

（免 2）
36

30 2 32 88.89

6 月 11 日
38

（免 2）
36

26
（ZOOM1） - - 72.22

☆出席免除
5 月 28 日・6 月 11 日
島村徹男　志賀重人
★欠席者
5 月 28 日（4 名）
川﨑直樹　小野川善久　山本浩之　山坂哲生

－ ２ －
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■スマイル　
（親睦・スマイル担当委員　
生駒ちあき）

◎松本一也　22,000 円
ノルマ達成のスマイルです。

◎堤勝也　17,000 円
先週は誕生祝いありがとうございま
した。それと、スマイルのノルマ達
成でスマイルします。

◎福井学　10,000 円
会員の皆様、一年間大変お世話にな
りました！お陰様で無事に務めるこ
とが出来ました。有難うございまし
た。

◎沼田敏雄　10,000 円
今日が本来の最終例会となりますの
で、前田会長、福井幹事に 1 年間の
ご苦労に感謝し、お疲れ様のスマイ
ルします。お世話になりました！

◎小畑成司　10,000 円
久しぶりホームクラブ出席です。
うれしくてスマイルします。
これで年間ノルマ達成です。

◎武末直大　10,000 円
今期の通常例会も本日で最後と
思います。
最後にお約束を果たせそうです。
今期一年お疲れ様でした。
ありがとうございました。

◎松尾浩　9,000 円
本年度もお世話になりました。

◎松田和成　10,000 円
前田会長、福井幹事、
一年間お世話になりました。
親睦スマイル担当委員長として
一年間お世話になりました。
思い出が残る一年間でした。
大変お世話になり、生駒会員、
一年間スマイル報告ありがとうございました。

◎前田日出夫　5,000 円
いよいよ今日が今年度最後
の例会となりました。
福井幹事はじめ役員理事のみなさん、
また、
東南ロータリークラブのみなさん、
一年間本当にありがとうございました。

◎渡邉俊一郎　5,000 円
来週までありますが、
前田会長 1 年間お疲れ様でした。

◎杉本整哉　5,000 円
本年度、例会の進行にご協力いただき
まして、有難うございました。
次年度の堤・草村年度も盛り上げてい
けるよう頑張ってまいります。

◎宮川義行　5,000 円
明日（あす）ありと思う心の仇桜

（あだざくら）夜半（よわ）に嵐の吹
かぬものかは。両親を亡くされ次は自
分の番だと深い無常を感じて 9 才で出
家された親鸞聖人、その時に詠まれた
歌です。毎週、来週もあると思ってきた例会も今年度最後になり
ました。1 年はあっという間でした。明日ありとばかり思って過
ごしていますが悔いの無い今日 1 日を送るようにしたいもので
す。1 年間お世話になりました。

◎出先教明　5,000 円
妻の誕生日プレゼントありがとう
ございました。

◎中島祐爾　5,000 円
前田会長、福井幹事、まだ来週まで
ありますが 1 年間大変お疲れ様でし
た。
今日は見学で ( 株 ) リューズ運営の
店舗「ザ・キャッツ」平城店長を
連れてきてます。来年度からの入会を期待します。

－ ３ －



◆会長　前田日出夫
まず初めに、役員・理事の方はじめ会

員の皆さん全員の方に感謝いたしま

す。会長になって、まず初めに、会長

の時間を月の初めに 1 回として後の週

は会員の時間としました。これは私が

15 年間クラブに入って感じた事です

けど、話が好きな人もおられますし、また、プロジェクターを使ってくわ

しい説明をされる方もいらっしゃいました。ただ、中には、聞いていて眠

たくなってしまう事も正直ありましたし、クラブに入って 3 ～ 5 年も何も

発言する機会もなくて過ごされる方もおられましたので、私も含めて会員

の方が、1 ヶ月に 2 ～ 3 人話す機会があれば今まで聞けなかった人の話も聞

けるのではと思った次第でした。

嬉しかった事は、亡くなられた住江先生が昨年のクリスマス会でつかつか

と私の席まで来られて、さっきの会長の話はとてもマイペースな感じで非

常にいいと褒めていただいた事です。その時の原稿は無かったのですが、

正直、会長の時間の話、その他の色んな場面での話は非常に悔やんでいま

した。私もこの年になって人から、たとえお世辞でも、褒められる事はと

ても嬉しかったです。それからは少し自信にもなって、昔、20 代の頃に勤

めていた会社で毎朝 3 分間スピーチというのを交代でやっていたのを思い

出し、その時、その瞬間に、まず自分が感じた事を話すしかないと思いま

した。

やはり人前で話すのは、ただ単に慣れや度胸では 10 分も持たないです。ロ

ータリークラブの例会で 30 分間とってあるのが PETS 報告とか新年度方針

とか、これが今思い出せばとても大変でした。日常の生活には無い事で、

ましてやロータリーの話をしないといけないのがとても大変でした。でも、

もうこの事から今日で解放されるかと思うととても嬉しい限りです。

私事ですけど 2 年程前から体調を損ないましてなかなか体力気力もままな

らない事が多く、欠席だけはしないようにと努めてまいりました。また、

親睦委員長の松田会員から説明がありましたようにいろんなイベントを実

行されてただただ感謝しております。私自身一番力を入れたかったのは会

員増強委員長を中心として各委員長の連携と調和をもっと深めて、突っ込

んだ話し合いをしたかった事です。

令和ももう 7 年です。社会もすっかり変わっています。昭和、平成は平和

でした。これからは今まで思いもしなかったような事が平気で起こってく

る時代です。ロータリークラブも、あえて変えられる事は変えて、変えら

れない事は変えないと、今まで以上に変化に対応する心が必要になってく

ると思います。

東南ロータリークラブも若い人たちの考えを取り入れて発展していくのを

願っています。

とても物足りない会長でしたけど、会員のみなさんのおかげで無事に終わ

る事が出来まして本当にありがとうございました。

点鐘　　　　　　　　　　　　　　（編集者　松尾　浩）

－ ４ －

◎前田昭博　1,000 円
健康スマイル。

-----------------------------------------------------------------------------

■卓話・役員挨拶（会長・幹事）
◆幹事　福井幹事




